

NOTICIAS CÁRITAS

Cáritas Española

Campaña informativa sobre la Asignación Tributaria 2012



Con motivo de la Campaña de la Renta 2012, Cáritas pone en marcha la

campaña "Un gesto multiplica la ayuda". La campaña informa sobre la posibilidad de marcar conjuntamente las casillas "Iglesia Católica" y "Fines Sociales" en tu declaración de la Renta.

De este modo, estarás destinando un 0,7 % de tu cuota íntegra a "La Iglesia Católica" y, además, un 0,7 % a "Fines Sociales". Si tu declaración es "a devolver" no se restará ningún porcentaje de esa cantidad y si es "a pagar" no te supondrá ningún incremento. Cinco preguntas básicas sobre la asignación fiscal a través del 0,7% del IRPF

¿Por qué es bueno marcar la casilla "Iglesia Católica"?

Porque así puedes destinar un porcentaje de tus impuestos a colaborar con las necesidades de la Iglesia Católica.

¿Por qué ayuda marcar la casilla "Fines Sociales"?

Porque de este modo un porcentaje de tus impuestos se destina a proyectos sociales en nuestro entorno y en los países más desfavorecidos.

¿Puedo marcar las dos casillas de forma simultánea?

Sí. Desde el año 2000 se pueden marcar las dos casillas conjuntamente. No son excluyentes.

¿Me supone algún coste económico?

No. Al marcar las dos casillas estás indicando la finalidad del 1,4 % de los impuestos que ya te han sido retenidos. Si tu declaración es "a devolver" no se restará ningún porcentaje de esa cantidad y si es "a pagar" no te supondrá ningún incremento.

¿Y si no marco ninguna casilla?

Hacienda percibirá el importe correspondiente.

Cáritas Diocesana de Burgos.

La Comisión general de Justicia y Paz organiza las próximas jornadas estatales en Burgos los días 12 y 13 de abril. Bajo el lema: "crisis y derecho al trabajo", se van a desarrollar una serie de ponencias en las que profundizar sobre la precarización progresiva del empleo en nuestro país y



cómo afecta a las condiciones de dignidad de los individuos. Organizadas junto con el Ayuntamiento de Burgos, serán inauguradas con una conferencia de Arcadi Oliveres. El último día, Henar

Cáritas Diocesana de Burgos

hemos firmado un acuerdo con la Asociación Promoción gitana para la mejora de las condiciones sociales de la mujer de etnia gitana en nuestra ciudad. La Asociación promueve desde hace años el



acompañamiento social de comunidades gitanas. El hecho de que, de diversos modos, Caritas atendamos también a estas personas a través de los servicios de acogida parroquial y los diversos programas específicos, hacía necesario profundizar en una mayor coordinación para optimizar recursos con quienes atienden a este colectivo de forma exclusiva. De este modo, atenciones que venía haciéndose en Caritas, podrán ser

ahora gestionadas por el personal técnico de Promoción gitana. Se logrará así un trabajo más efectivo de promoción de la mujer gitana, que cuenta con condicionantes específicos en el desarrollo de sus derechos y su acceso a oportunidades similares al resto de la población.

Cáritas Diocesana de Burgos



El próximo 27 de abril, Caritas Burgos y Voluntared organizan el tercer monográfico sobre modelos y técnicas de comunicación orientado a personas voluntarias y agentes, con el fin de ayudar a comprender y mejorar el trabajo en las organizaciones del tercer sector. Ana Tamarit, de la Universidad de Salamanca, nos dará un taller teórico práctico sobre cómo hacer de la comunicación una herramienta para el cambio de nuestra sociedad. Cada persona involucrada en el campo del voluntariado o como técnico en la intervención con realidades de exclusión, es a su vez un agente transformador de la sociedad a la que le devuelve un mensaje de cambio de modelo. Todos podemos transmitir en nuestros entornos o como parte de las organizaciones, nuevas formas de entender la justicia y el desarrollo. El curso es gratuito y la inscripción se realiza a través de Voluntared, Escuela diocesana.

Cáritas Diocesana de León.



El pasado lunes, la directora de Cáritas Diocesana de León, Dña. Beatriz Gallego Martín asistió a la inauguración de doce contenedores de recogida y reciclaje de ropa y calzado en el municipio de San Andrés de Rabanedo. El alcalde de San Andrés del Rabanedo, Goyo Chamorro, las ediles de Bienestar Social y de Medio Ambiente, junto con el director de Asprona, José Blanco, asistieron al acto. La instalación contenedores en distintos puntos del municipio de San Andrés del Rabanedo con el fin de recoger y reciclar ropa usada responde al convenio firmado entre Caritas Diocesana de León, Asprona León y la concejalía de Bienestar Social y Medio Ambiente del Ayuntamiento de San Andrés del Rabanedo. Estos contenedores se unen a los que ya existen en el Ayuntamiento de León desde hace un año.

Cáritas Diocesana de León.



Ismael García Sánchez (Orzonaga, 1953) es el nuevo secretario general de Cáritas Diocesana de León y releva en esta responsabilidad a Manuel Enrique Fernández Gutiérrez, responsable de la secretaría general desde su incorporación a Cáritas en febrero del año 2008.

El nuevo secretario general de Cáritas se licenció en Ciencias Químicas en la Universidad de Oviedo y desarrolló toda su trayectoria profesional en el ámbito de la educación, primero como profesor agregado en Enseñanza Secundaria y durante los últimos 20 años como catedrático en Enseñanza Secundaria. García se jubiló en febrero en el Instituto Legio VII de la capital leonesa, donde también ejerció la labor de secretario general.

Ismael García Sánchez asume ahora la secretaría general de Cáritas Diocesana de León después de ser propuesto para esta responsabilidad por la directora, Beatriz Gallego, y tras haber sido ratificado para este puesto por el obispo de León, Julián López, quien le dio la bienvenida y le deseó "éxitos en esta nueva etapa profesional".

Cáritas Diocesana de Salamanca. Finalizan los talleres de sensibilización "Aquí Contamos todos"

Los talleres de sensibilización intercultural terminan con una exposición, cuentacuentos y entrega de premios para los niños que han participado.

Los talleres, organizados dentro de la programación de Salamanca Ciudad de Saberes, se han llevado a cabo con un modelo de trabajo participativo. "Aquí

contamos todos" está orientado a niños de 3º de primaria, se parte del trabajo de cuentos e historias cercanas de distintas culturas, que les ha ayudado a reflexionar hacia una buena acogida a los demás.

Al finalizar las sesiones en los colegios se les propuso un concurso de plástica. A través de un texto extraído del libro: "Ziba vino en un barco", han plasmado en un trabajo plástico lo que les sugirió el poema.

Ayer se finalizó con la presentación de los trabajos en una exposición, una sesión de cuentacuentos y la entrega de premios a todos los niños que han participado en los talleres.

Los colegios que han participado son Villar y Macías, Reina Sofía, Francisco Vitoria, Salesianos de San José, Caja de Ahorros, Lazarillo y Maristas.



La realidad en la que nos hallamos inmersos, junto al concepto cada vez más palpable en la práctica diaria del mundo como "aldea

global", nos exige favorecer espacios de acogida donde estos nuevos ciudadanos puedan expresar sus raíces, su cultura, sus costumbres... Y al mismo tiempo trabajar para deshacer o disminuir nuestros prejuicios y estereotipos educando en el valor de la diversidad y el respeto a la diferencia.

VISITA LA EXPOSICIÓN AQUÍ

<http://www.youtube.com/watch?v=KSJCyD2Txu0&feature=youtu.be>

Cáritas Diocesana de Segovia

LA ONG BICIAVENTURA, LLEGÓ A SEGOVIA, ACOMPAÑADA POR CARITAS

Recogieron alimentos el Jueves Santo en la



Iglesia de Sto. Tomás a su llegada a la meta

El pasado jueves 28 de marzo, a las 17:30 de la

tarde en los jardines de la Iglesia de Santo Tomás llegaron a Segovia los componentes de la ONG Biciaventura Solidaria en su vuelta a España.

Biciaventura Solidaria pretende animar desde el mundo del deporte a todas aquellas personas preocupadas por los problemas de la infancia, promover el cicloturismo y los viajes no convencionales como una buena forma de conocer países, gentes y culturas para una mayor comprensión de las diferencias y promover entre nuestros jóvenes la práctica del deporte, la solidaridad, y a las actividades en la naturaleza como una alternativa saludable para el ocio y tiempo libre.

Biciaventura Solidaria ha realizado diferentes etapas en su vuelta al mundo en bicicleta desde 2004 en Roma, pasando por

Estambul, Pakistán, India, Camboya, Vietnam, Tanzania o Etiopía. En esos países han dejado huella aportando todo aquello que a través de diferentes sponsors han conseguido, creando escuelas, facilitando la creación de pozos de agua, etc.

Este año su vuelta se queda en España, y a Segovia llegaron el jueves 28 de marzo a las 17:30 acompañados de Cáritas. Diferentes productos de alimentación y de higiene fueron llevados por las personas que acudieron a la cita.

El Economato Social "Virgen de la Fuencisla", donde actualmente se están atendiendo a 108 familias (alrededor de 400 personas) la mayoría de ellas con menores a cargo.

El Economato se inauguró el pasado 14 de Mayo y su objetivo es el de proporcionar acceso, de forma más económica, a productos de consumo básico para personas y familias con las cuales se tenga abierto un proceso individualizado de intervención social. Actualmente abre sus puertas tres días a la semana con 35 voluntarios que apoyan la labor que se realiza tanto de acompañamiento a las personas como de mantenimiento del servicio.

Web:

<http://www.biciaventurasolidaria.com/inicio>

Cáritas Diocesana de Segovia



AGRADECE EL APOYO POR PARTE DE LA JUNTA DE COFRADÍAS DE SEGOVIA A LO LARGO DE LA

PROGRAMACIÓN DE SEMANA SANTA

Gran aceptación por parte de los segovianos en las diferentes actividades programadas a beneficio de Cáritas

Cáritas Segovia quiere agradecer la atención que ha tenido con ella la Junta de Cofradías de Segovia en las diferentes actividades programadas con motivo de la Semana Santa.

Concretamente el pasado miércoles 27 de marzo, tuvo lugar el Vía Crucis Penitencial con el Cristo de la Buena Muerte en la huerta de los Padres Carmelitas, a las 20,30 horas. En esta ocasión dicha Junta quiso tener en cuenta a esta Institución en el momento de recogida de las velas para el Vía Crucis. Momento en el que se podía colaborar con una aportación económica destinada a las actividades que desarrolla la Entidad.

Este apoyo continuó el Sábado Santo a las 18,00 h en la Iglesia del Corpus, donde actuó la Coral Ágora. En esta ocasión, aunque la entrada fue libre hasta completar aforo, se habilitó un espacio donde todo el que quiso hizo su aportación para Cáritas Segovia, con una respuesta muy generosa por parte de los segovianos que allí se encontraron.

Cáritas Diocesana de Segovia



MUY BUENA
ACEPTACIÓN POR
PARTE DE LOS
SEGOVIANOS EN LA
RECOGIDA DE
ALIMENTOS

ORGANIZADA POR LA COFRADÍA DE LA
ESCLAVITUD DEL SANTO CRISTO DE LA
CRUZ

Cáritas Segovia agradece esta iniciativa a dicha Cofradía y anima a seguir colaborando en otras acciones a lo largo del año

La Cofradía de la Esclavitud del Santo Cristo de la Cruz, terminó el pasado Jueves Santo con la recogida de alimentos que ha estado llevando a cabo desde el lunes 25 en la Hermita del Cristo del Mercado.

David Matarranz, presidente de dicha cofradía, concluye esta experiencia como "una experiencia muy positiva tanto para los cofrades como para el resto de las personas que allí se presentaron a visitar al Cristo y dejaban su alimento. Ha sido una manera de retomar los orígenes de la Cofradía y con ganas de seguir por esta línea".

Por su parte Cáritas Segovia quiere agradecer, una vez más, a todos los que de una manera u otra han participado en esta iniciativa la atención prestada y que nos ha llevado más alimentos al Economato Solidario "Virgen de la Fuencisla" y anima a las Cofradías segovianas a seguir colaborando a lo largo del año en diferentes acciones.

Cáritas Diocesana de Valladolid

El lunes 25 de marzo se dió por concluida la primera fase de puesta en marcha del Modulo de Intervención social de Parroquias del SICCE en Cáritas Diocesana de Valladolid.

Para ello se han mantenido cuatro sesiones formativas con doce personas de sendas cáritas Parroquiales en las que de forma progresiva se han presentado los diferentes elementos de esta herramienta informática. Además, entre sesión y sesión, ha habido una tutorización, mediante correo electrónico y a través de sesiones personalizadas, para resolver las diferentes dudas y dificultades que han surgido. Estas Cáritas Parroquiales que han participado en esta primera fase hacen una valoración muy positiva de esta base de datos. Constatan que mejora considerablemente el seguimiento de las personas acompañadas. La previsión es extender esta experiencia a otras Cáritas Parroquiales que reúnan las condiciones adecuadas para ello.

Cáritas Diocesana de Zamora.

El Centro de Apoyo al Menor de Cáritas Diocesana de Zamora (CAM) inicia el mes de abril con la programación de un conjunto de actividades relacionadas con el tema de la salud y la alimentación. Cerca de 120 menores de entre 6 y 16 años, repartidos entre los dos centros que tiene Cáritas en la capital zamorana, pasarán sus vacaciones de Pascua participando en talleres formativos de cocina saludable, manualidades, juegos tradicionales, y marquetería. Eso sí, las mañanas de esta semana de descanso las dedicarán al estudio y repaso de sus actividades escolares con el apoyo de los trabajadores y voluntarios del CAM. La semana acabará para los niñ@s del CAM de Zamora con una excursión a la villa de Fermoselle donde conocerán a los compañeros del recientemente inaugurado CAM de la localidad zamorana. La jornada servirá también para recorrer la zona de los Arribes del Duero.

CONVOCATORIAS

MINISTERIO DE ASUNTOS EXTERIORES Y DE COOPERACIÓN

Resolución de 11 de marzo de 2013, de la Secretaría General de Cooperación Internacional para el Desarrollo, por la que se convocan subvenciones para la celebración de congresos, seminarios y jornadas relacionadas con cooperación al desarrollo.

<http://boe.es/boe/dias/2013/03/21/pdfs/BOE-A-2013-3104.pdf>

Plazo Límite: 16 de abril de 2013

CONSEJERÍA DE ECONOMÍA Y EMPLEO Junta de Castilla y León

ORDEN EYE/1118/2012, de 20 de diciembre, por la que se establecen las bases reguladoras de las subvenciones públicas destinadas a la financiación de acciones de formación profesional para el empleo, en su modalidad de oferta, dirigidas prioritariamente a trabajadores desempleados, con compromiso de contratación, en la Comunidad de Castilla y León, y se convocan subvenciones, cofinanciadas por el Fondo Social Europeo, para el año 2013.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2012/12/27/pdf/BOCYL-D-27122012-2.pdf>

Plazo Límite: Abierto

CONSEJERÍA DE LA PRESIDENCIA Junta de Castilla y León

ORDEN PRE/182/2013, de 25 de marzo, por la que se convocan subvenciones para proyectos de desarrollo y microacciones en el exterior para el año 2013.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2013/03/27/pdf/BOCYL-D-27032013-9.pdf>

Plazo Límite: 16 de abril de 2013

Fundación Hazloposible

Microdonaciones.net es un proyecto de financiación colectiva (crowdfunding) de la Fundación Hazloposible. En esta web, las ONG pueden publicar sus proyectos y recibir pequeñas donaciones que les permitan financiarlos y sacarlos adelante. Si eres una entidad y quieres publicar en Microdonaciones.

<http://www.solucionesong.org/asesores/3445>

Plazo: Abierto

La Fundación ONCE

La Fundación ONCE convoca ayudas para proyectos del programa de "Autoempleo y creación de empresas del ámbito de la Economía Social"

http://www.obrasocialnca.com/es/socialia/subencion/ayudas_para_proyectos_del_programa_de_autoempleo_y_creacion_de_empresas_del

Plazo Límite: 31 de julio de 2013

Red de Jóvenes | Red de Educadores 8ª EDICIÓN DEL CERTAMEN DE INICIATIVA SOLIDARIA.

Desde el año 2006, anualmente celebramos el Certamen Iniciativa Solidaria de JyD. Numerosos/as jóvenes, por cuenta propia o animados y apoyados por sus educadores, familias, amigos etc..., ponen en marcha actividades solidarias y las presentan a este certamen, cuyo reconocimiento es conocer e implicarse en un proyecto de cooperación de la ONGD Jóvenes y Desarrollo o vivir una experiencia inolvidable en una ecoaldela autosostenible.

<http://www.iniciativasolidaria.org/certamen.php>

Plazo Límite: 31 de mayo de 2013

Fundación Solidaridad Carrefour

La Fundación Solidaridad Carrefour ha abierto la undécima edición de su "Convocatoria de Ayudas", una iniciativa dirigida a ONG que trabajen a favor de la infancia desfavorecida en España. La Fundación Solidaridad Carrefour donará un total de 180.000€ que se repartirán entre seis ONG locales (30.000€ para cada entidad).

<http://www.carrefour.es/grupo-carrefour/fundacion/convocatoria-de-ayudas/default.aspx>

Plazo Límite: 30 de abril de 2013

ONU-Habitat

El viernes 15 de febrero abrió la quinta convocatoria del Fondo para la Juventud Urbana de ONU-Habitat. La Agencia invita a los jóvenes que viven en ciudades o pueblos del mundo en desarrollo a solicitar subvenciones de hasta USD 25.000 para financiar sus proyectos.

<http://www.onuhabitat.org/jovenes>

Plazo Límite: 15 de abril de 2013

Fundación Pelayo

Los proyectos presentados a esta convocatoria anual deberán dar respuesta a retos sociales finalistas y concretos, realizados en el seno de una Asociación u Ong, enmarcados en la línea de actuación que ha definido el Patronato de la Fundación Pelayo, centrándose en temas dirigidos a menores de 18 años, a nivel nacional e internacional

http://www.pelayo.com/MFTP/pdf/info_fundacion/proyectos_ona_y_empleados_2013/ona_Convocatoria_concurso_ona.pdf

Plazo Límite: 9 de abril del 2013

Fundación IBERDROLA

La Fundación IBERDROLA pone en marcha para el año 2013 una nueva Convocatoria de su Programa de Ayudas Sociales "Energía para la Solidaridad".

http://www.fundacioniberdrola.org/webfund/convocatoria/iberdrola?IDPAG=ESFUNARECOOAY_U13CONV

Plazo Límite: 25 de Abril de 2013

SUMARIOS DE INTERÉS BOE Y BOCYL

DEL 25 AL 30 DE MARZO DE
2013

BOCYL

25 de marzo de 2013

CONSEJERÍA DE ECONOMÍA Y EMPLEO

ORDEN EYE/160/2013, de 18 de marzo, por la que se establecen las bases reguladoras de las subvenciones del Programa de prácticas no laborales realizadas en empresas con compromiso de contratación, y se aprueba su convocatoria para 2013.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2013/03/25/pdf/BOCYL-D-25032013-1.pdf>

BOCYL

27 de marzo de 2013

CONSEJERÍA DE FAMILIA E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES

DECRETO 12/2013, de 21 de marzo, por el que se regula la prestación económica destinada a la atención de necesidades básicas de subsistencia en situaciones de urgencia social en la Comunidad de Castilla y León.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2013/03/27/pdf/BOCYL-D-27032013-2.pdf>

CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN

ORDEN EDU/157/2013, de 22 de marzo, por la que se modifica la Orden EDU/137/2012, de 15 de marzo, por la que se regula el proceso de admisión en las Escuelas Infantiles para cursar el Primer Ciclo de Educación Infantil en la Comunidad de Castilla y León.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2013/03/27/pdf/BOCYL-D-27032013-3.pdf>

CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN

ORDEN EDU/178/2013, de 25 de marzo, por la que se desarrolla el Decreto 11/2013, de 14 de marzo, por el que se regula la admisión del alumnado en centros docentes sostenidos con fondos públicos de la Comunidad de Castilla y León.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2013/03/27/pdf/BOCYL-D-27032013-4.pdf>

CONSEJERÍA DE LA PRESIDENCIA

ORDEN PRE/182/2013, de 25 de marzo, por la que se convocan subvenciones para proyectos de desarrollo y microacciones en el exterior para el año 2013.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2013/03/27/pdf/BOCYL-D-27032013-9.pdf>

CONSEJERÍA DE HACIENDA

ACUERDO 16/2013, de 21 de marzo, de la Junta de Castilla y León, por el que se aprueba la Oferta de Empleo Público de la Administración de la Comunidad de Castilla y León para el año 2013.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2013/03/27/pdf/BOCYL-D-27032013-10.pdf>



28 de marzo de 2013

MINISTERIO DE SANIDAD, SERVICIOS SOCIALES E IGUALDAD

Subvenciones

Resolución de 28 de febrero de 2013, de la Secretaría de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, por la que se publican las subvenciones concedidas en las áreas de servicios sociales, familias e infancia, correspondientes al año 2012

<http://www.boe.es/boe/dias/2013/03/28/pdfs/BOE-A-2013-3380.pdf>

PUBLICACIONES

Inclusión a través del trabajo: un modelo en revisión

Nº 22

La Taula d'entitats del Tercer Sector Social de Catalunya



La Mesa del Tercer Sector publica cada mes en su boletín un dossier de carácter técnico para profundizar en algunos de los temas del propio sector

http://www.tercersector.cat/admin/repositori/file/2012/Butlleti_i_dossier/Dosier-Inclusi-n-a-trav-s-del-trabajo-un-modelo-en-revisi-n-.pdf

JORNADAS, CURSOS,...

Escuela de primavera 2013

Del 8 al 10 de abril de 2013

Ficha de celebración: Del 8 al 10 de abril de 2013
Matrícula: 90 €. La inscripción incluye matrícula, alojamiento y manutención. Los gastos de transporte correrán a cargo de los asistentes. La inscripción solamente puede hacerse a través de la INTRANET.
Precio para Cáritas Insulares: 45 €
Periodo de inscripción: del 15 de febrero al 2 de abril

CURSOS

- 01 Cómo acompañar a los equipos de Cáritas para la renovación desde el itinerario del voluntariado
- 02 El cambio en las organizaciones, un reto para transformar la sociedad
- 03 Plan contable de Entidades sin fines de lucro y Ley de Blanqueo de capitales
- 04 Profundizar en el MS (SIOCE). Una herramienta para transformar la realidad
- 05 Normativa de justificación de subvenciones y aplicación práctica en la herramienta confederal SIOCE
- 06 Acompañando en el derecho a una vivienda digna y adecuada: experiencias, retos y propuestas
- 07 Gestión de crisis en el marco de la identidad de Cáritas
- 08 El manejo emocional de las situaciones de crisis
- 09 Habilidades para la coordinación y animación de equipos
- 10 Socios, donantes y empresas. Un camino por recorrer

XVI Jornadas de Teología sobre la Caridad

La Fuerza Evangelizadora de la Caridad

Salamanca 26, 27 y 28 de abril de 2013

Lugar de celebración: Casa de la Iglesia (C/Rosario, 18) y Auditorio Universidad Pontificia de Salamanca (C/Compañía, 5)
Horario de viernes a las 18:00 a domingo a las 14:00
La organización habla al español.

Información e inscripciones
www.jornadascaridad2013.org
voluntariadocartasalamanca.org / 913 26 94 98
mediapagos.org@telefonos.net / 914 64 61 00

el testimonio de la caridad de Cristo mediante obras de justicia, paz y desarrollo forma parte de la evangelización, nos ha dicho Benedicto XVI.
Hoy, tras el Sínodo sobre la Nueva Evangelización, somos conscientes de que estamos en un momento difícil y privilegiado, a la vez, para que nuestros evangelizadores en el servicio caritativo y social aportemos a la Iglesia la fuerza evangelizadora de la caridad, ¿pero qué lugar ocupa la caridad en la tarea evangelizadora de la Iglesia? ¿Cómo hacer visible el Evangelio mediante la caridad y cómo anunciarlo en el ejercicio de la caridad?
Queremos aprovechar estas jornadas para profundizar a la luz de la reflexión teológica en los caminos del Espíritu que hacen que la caridad nos evangelice y nos haga ser cada día más evangelizadores.

Organizado por: **Diócesis de Salamanca**

NOTICIAS DE PRENSA

elnortedecastilla.es

25 de marzo de 2013

El 30% de los que recibieron la Renta de Ciudadanía encontraron un empleo desde 2011

Milagros Marcos reitera la petición
al ministerio de «simplificar los
trámites» de la Dependencia

E. R. C



Castilla y León se convirtió en enero de 2011 en la primera comunidad en garantizar, por ley, una ayuda que

responde a las necesidades básicas de subsistencia de aquellos ciudadanos que pasan por dificultades personales y sociales. Sustituyendo al Ingreso Mínimo de Inserción, la Renta Garantizada de Ciudadanía, se convirtió en un derecho subjetivo de todos los ciudadanos. Desde ese año, en Castilla y León, según datos que facilitó en Castilla y León Radio la consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Milagros Marcos, han sido más de 10.000 familias las que han percibido y perciben esta ayuda de 540 euros mensuales, para familias formadas por una sola persona, pero que puede aumentar hasta casi 700 euros para las más numerosas. La Renta Garantizada de Ciudadanía lleva aparejada la obligatoriedad de seguir un itinerario individualizado de búsqueda de empleo. De hecho, el 30% de esas familias dejaron de percibir esta ayuda porque alguno de sus miembros encontró un trabajo.

En momentos de crisis, cada céntimo se mira con lupa, de ahí que la consejera insista en que es «una ayuda que se presta con un rigor importante y que lleva aparejado unos requisitos y un programa de inserción laboral». El 30% de los que percibían esta ayuda han dejado de hacerlo porque están trabajando, aunque también hay casos en los que la pierden por no haber cumplido el requisito de fichar, mensualmente, como demandantes de empleo. Hay un equipo de profesionales, destaca la consejera, que se dedica «exclusivamente» a comprobar en bases de datos si la renta, los bienes y el catastro que aportan los demandantes son los reales. «Simplificar los trámites»

La Ley de Dependencia, que se puso en marcha en 2008 nació con «todos los problemas del mundo» y muchos de ellos se siguen arrastrando. Desde su puesta en marcha y hasta 2011, la Junta de Castilla y León calcula que la deuda acumulada por

parte del Estado con la administración autonómica es de 457 millones de euros, ya que, aunque se suponía que la financiación era al 50%, la realidad es que «el Estado solo aportaba el 20%, frente al 80% de la Junta». Pero ese no es el único problema para la comunidad autónoma que mejor presta esta ayuda en España. A él se suma también la excesiva burocracia, que Milagros Marcos ejemplifica así: «No tiene sentido que para percibir 40 euros por un dependiente, tengamos que grabar el volumen de datos que se exigen con revisiones y cargas de datos permanentes que complican la prestación». Por eso pide al Ministerio de Sanidad y Servicios Sociales que se «simplifique la complejidad» de esta Ley porque, «ahora más que nunca, es necesario estabilizar el modelo», y eso pasa no solo por reducir la burocracia para evitar retrasos en la concesión de ayudas, sino también porque la Dependencia forme parte del modelo de financiación nacional.

LA RAZÓN.es

29 de marzo de 2013

Los mayores de 65 años están resistiendo bien la crisis

Efe. Madrid.

La pobreza en el colectivo de mayores de 65 años ha retrocedido ocho puntos entre 2007 y 2011 lo que hace suponer que este grupo está capeando "relativamente bien" los efectos de la crisis, según se desprende de un informe del Departamento de Economía Europea del Área de Estudios de La Caixa.

El estudio subraya la "notable disparidad" que se da en España entre colectivos de edades diferentes ya que mientras los más longevos parecen "resistir bien" la crisis, esta se ceba en los menores de 18 años donde el índice de pobreza ha subido, entre 2007 y 2011, cuatro puntos.

No obstante, el informe sostiene que para el conjunto de la población "las necesidades básicas están relativamente bien cubiertas".

En el caso de la población más longeva, el índice de riesgo de pobreza ha pasado del 30,1 por ciento en 2007 al 21,8 de 2011, es decir, un retroceso de más de ocho puntos.

El informe pone de manifiesto que la situación de la pobreza en España "es menos preocupante" ya que "a pesar de la desfavorable situación del mercado laboral español, la población tiene relativamente bien cubiertas sus principales necesidades".

Para llegar a esta conclusión el informe mensual de La Caixa atiende al índice de privación severa de necesidades básicas elaborado por Eurostat, que revela que en 2011 un 3,9 por ciento de los españoles experimentaron una falta severa de sus necesidades básicas, muy por debajo de la media europea que se situó en el 8,8 por ciento.

Este indicador recoge la falta de, como mínimo, cuatro de las siguientes variables: hipoteca o alquiler; una semana de

vacaciones fuera de casa; comer carne, pollo o pescado cada dos días; posibilidad de cubrir gastos financieros inesperados; teléfono; televisión en color; lavadora; coche y calefacción.

El informe destaca que el hecho de que el índice de Eurostat sitúe a España en un 3,9 por ciento -por debajo de muchos países de la UE- demuestra "el buen funcionamiento del Estado del bienestar a pesar de la dureza de la crisis, así como el papel clave que está jugando el tejido social y asociativo del país".

No obstante, el estudio reconoce que en España "el deterioro económico ha afectado a las condiciones de vida de la población".

Así pone de relieve que el porcentaje de ciudadanos con unos ingresos inferiores al 60 por ciento de la media (lo que se conoce como la tasa de riesgo de pobreza), ha aumentado dos puntos porcentuales respecto a los niveles anteriores a la crisis, hasta el 21,8 por ciento.

También subraya que, según la encuesta de condiciones de vida del Instituto Nacional de Estadística (INE), la pobreza de los menores de 18 años aumentó cuatro puntos entre 2007 y 2011, hasta llegar al 28,6 por ciento.

Además, el estudio evidencia que la tasa de riesgo de pobreza infantil está íntimamente ligada a la situación laboral del hogar.

Así, en los hogares en los que más adultos están empleados, la pobreza se sitúa en el 9,5 por ciento, tasa que se eleva al 78 por ciento cuando se trata de hogares donde los adultos trabajan al 20 por ciento de su potencial.

EL PAIS

30 de marzo de 2013

Más desigualdad, más miseria

Los expertos, preocupados por la
consolidación de la brecha entre
ricos y pobres.

La caída de rentas deja a 11 millones
de españoles bajo del umbral de la
pobreza

Jaime Prats

Crisis, paro, pobreza y desigualdad. El estratosférico ascenso del desempleo (26% según la última Encuesta de Población Activa, una tasa inédita en las bases estadísticas del INE) ha traído consigo no solo la caída (en ocasiones hundimiento) de las rentas de las clases medias y un mayor empobrecimiento de las bajas. También el ensanchamiento y la consolidación de la desigualdad, esa brecha de niveles salariales —pero también de expectativas vitales o ilusiones— que pone cada vez más distancia entre los más ricos y el resto de la sociedad (en especial, con los más pobres).

¿Cuáles son las consecuencias del avance de la miseria y el ensanchamiento de la zanja económica? Antonio Ariño, catedrático de Sociología de la Universidad de Valencia, no habla solo de fractura económica como efecto de la desigualdad, sino de fracturas,

en plural. De un factor con efecto multiplicador "en todos los frentes" que afecta, como punto de partida, a la renta, pero que se extiende "a la sanidad, al abrir un doble modelo de aseguramiento o entre quien puede permitirse un seguro y quien no; la educativa, la cultural, la digital o la que afecta a la cobertura de las pensiones, de nuevo la dualidad pública o privada..." Afecta a todos los ámbitos de la vida: "Desde la inseguridad ciudadana hasta la infelicidad, la incertidumbre, el consumo de ansiolíticos..."

"La preocupación por la desigualdad es por la pobreza relativa", dice Alfonso Novales, catedrático de Economía Cuantitativa de la Universidad Complutense de Madrid. Novales habla de esos 11 millones de españoles que ya se encuentran bajo el umbral de la pobreza (con ingresos por debajo del 60% de la renta mediana estatal, unos 7.300 euros en el caso de un adulto que viva solo), como puso de manifiesto Cáritas la semana pasada en la presentación del informe Foessa.

Novales destaca, por un lado, el lastre que suponen las elevadas diferencias de renta para la capacidad de crecimiento de un país. "Bajo las mismas condiciones, los países con mayor desigualdad crecen menos", apunta este economista. Por otro lado, subraya cómo la desigualdad reduce la capacidad que tiene el crecimiento a la hora de reducir la miseria. Así, en Estados con similares tasas de desarrollo económico, "el menos desigual en la distribución de la riqueza es más capaz de combatir la pobreza".

Las grandes diferencias de ingresos frenan el crecimiento

Estas conclusiones se han extraído a partir de estudios que han comparado estructuras socioeconómicas de países en desarrollo. Sin embargo, son plantillas que se ajustan a la situación de España, a juicio del profesor de la Complutense, por lo que las conclusiones en términos de dificultad de crecimiento y de reducción de las diferencias de niveles de renta son del todo válidas.

En estos trabajos se ha observado cómo, en función de las tasas de desigualdad, hay países (los que presentan menos brechas) que, con un crecimiento reducido, son capaces de mejorar el nivel de vida de los más desfavorecidos, mientras otros (los más desequilibrados), con mayor incremento del PIB apenas reducen la pobreza.

De la zanja abierta entre ricos y pobres no hay ninguna duda. Lo advirtió el Consejo Económico y Social (CES) en el *Informe sobre distribución de la renta en España: desigualdad, cambios estructurales y ciclos* a principios de mes. Una de las conclusiones del trabajo indica que en los años ochenta, el desarrollo económico fue acompañado por la reducción de la miseria y la desigualdad. Este proceso "se estancó durante la expansión económica (1995-2007)" y la desigualdad "está creciendo con intensidad en esta crisis, al mismo tiempo que los niveles de exclusión social", concluye el CES. En esta idea insiste el estudio Foessa: "La desigualdad se ha enquistado en nuestra estructura social". Desde 2007, la distancia entre la renta del 20% de población más pudiente y el 20% más desfavorecida ha crecido casi un 30%.

El empobrecimiento de la mayoría de la población es otra evidencia, y responde al efecto combinado del paro, la reducción de salarios y los recortes en las prestaciones sociales. Del avance del desempleo da cuenta que haya 380.000 hogares (el 10% del total) en los que no trabaje ningún miembro. De la caída de las remuneraciones, el hecho de que, de 2007 a 2010, la llamada "pobreza laboral" —las personas que pese a trabajar no superan el umbral de la pobreza— haya pasado del 10,8% al 12,7%, como ponía sobre la mesa el *Informe sobre la desigualdad* de la Fundación Alternativas.

El desequilibrio es económico, pero también sanitario y emocional

El martes, la Comisión Europea advertía, literalmente, del "agravamiento de la crisis social" en España en vista de la falta de signos de mejoría en indicadores como, por ejemplo, el empleo.

En la franja baja de la miseria, está la llamada pobreza extrema (3.650 euros de renta por persona al año). Son tres millones de ciudadanos que no solo necesitan ayudas puntuales de unos servicios sociales públicos cada vez más saturados y debilitados para pagar el agua, la luz o alimentarse, como pueden ser las personas en situación de pobreza moderada. Además requieren de todos los esfuerzos posibles para evitar caer en la exclusión, una categoría de degradación que implica situarse al margen de la sociedad.

Gustavo García Herrero, director del albergue municipal de Zaragoza conoce bien a estas personas. "Nuestro trabajo consiste en descubrir y potenciar las capacidades laborales, formativas, familiares de esta gente para sacarlos adelante", explica. A García le cuesta ser optimista. "Me preocupa la falta de expectativas, nosotros trabajamos con la motivación de las personas; y cada dato nuevo sobre la situación económica aleja un poco la salida". El último comunicado del Banco de España es un ejemplo de ello. El martes auguró una "reducción notable" de puestos de trabajo durante todo el año 2013 e incluso durante 2014. Malas noticias para la lucha contra la desigualdad.

Pascua de la Resurrección del Señor en la Plaza de San Pedro y al terminar ha impartido la bendición 'Urbi et Orbi' desde el balcón central de la Basílica Vaticana.

La celebración, a la que han acudido más de 250.000 personas, ha comenzado con el rito del 'Resurrexit', que incluye la veneración de un icono de Cristo Resucitado y el rito de la aspersión con el agua bendita en recuerdo del bautismo, como acto penitencial que introduce a la celebración de los santos misterios del Señor. La proclamación del Evangelio se ha llevado a cabo sólo en latín, y no en griego también como habitualmente se hace en las solemnidades, por el deseo del Papa de simplificar la ceremonia. El Papa ha celebrado sin concelebrantes, pero los cardenales diáconos que lo asistieron fueron el arcepreste de la Basílica de San Pedro, el cardenal Angelo Comastri y el cardenal Raffaele Farina.

Paz para todos

Además, el Pontífice no ha pronunciado la homilía porque después de la Misa ha dado el mensaje pascual en el cual ha solicitado Paz para Oriente Próximo, Irak, África y Asia. Así, el Papa Francisco ha pedido por la paz en Oriente Próximo "en particular entre israelíes y palestinos, que tienen dificultades para encontrar el camino de la concordia, para que reanuden las negociaciones con determinación y disponibilidad, con el fin de poner fin a un conflicto que dura ya demasiado tiempo". También ha solicitado la paz para que en "Irak cese definitivamente toda violencia, y, sobre todo, para la amada Siria, para su población afectada por el conflicto y los tantos refugiados que están esperando ayuda y consuelo".

Además, ha rezado por la paz en África que es "escenario aún de conflictos sangrientos", por Malí "para que vuelva a encontrar unidad y estabilidad", por Nigeria "donde lamentablemente no cesan los atentados, que amenazan gravemente la vida de tantos inocentes, y donde muchas personas, incluso niños, están siendo rehenes de grupos terroristas", por el este de la República Democrática del Congo y la República Centroafricana "donde muchos se ven obligados a abandonar sus hogares y viven todavía con miedo".

También, ha solicitado la paz en Asia "sobre todo en la península coreana, para que se superen las divergencias y madure un renovado espíritu de reconciliación". Así, el Papa Francisco ha solicitado por la "paz a todo el mundo, aún tan dividido por la codicia de quienes buscan fáciles ganancias, herido por el egoísmo que amenaza la vida humana y la familia, desgarrado por la violencia ligada al tráfico de drogas y de personas y la explotación inicua de los recursos naturales" y ha agregado: "Paz a esta tierra nuestra" para que "Jesús Resucitado traiga consuelo a quienes son víctimas de calamidades naturales" así como ser "custodios responsables de la creación". El Pontífice ha señalado que es una "gran alegría" al comienzo de su ministerio poder anunciar que "Cristo ha resucitado" y ha destacado que querría "llegar a todas las casas, a todas las familias, especialmente allí donde hay más sufrimiento, en los hospitales, en las cárceles" para llegar "sobre todo al corazón de cada uno, porque

elnortedecastilla.es

31 de marzo de 2013

urbi et orbi El Papa pide la paz en Siria, Irak, Oriente Próximo y Corea

EUROPA PRESS

El Papa Francisco ha pedido "paz a todo el mundo, aún tan dividido por la codicia de quienes buscan fáciles ganancias, herido por el egoísmo que amenaza la vida humana y la familia, desgarrado por la violencia ligada al tráfico de drogas, la trata de personas y la explotación inicua de los recursos naturales", durante su mensaje pascual después de celebrar la Misa del domingo de

es allí donde Dios quiere sembrar esta Buena Nueva". En este sentido, el Papa ha remarcado "Jesús ha resucitado, hay esperanza para ti, ya no estás bajo el dominio del pecado, del mal. Ha vencido el amor, ha triunfado la misericordia" y ha explicado que el evento de la resurrección significa que "el amor de Dios es más fuerte que el mal y la muerte misma, significa que el amor de Dios puede transformar nuestras vidas y hacer florecer esas zonas de desierto que hay en el corazón".

"Atravesar el desierto"

Además, el Pontífice ha destacado que "Jesús no ha vuelto a su vida anterior, a la vida terrenal, sino que ha entrado en la vida gloriosa de Dios y ha entrado en ella con nuestra humanidad" y así "ha abierto a un futuro de esperanza" porque la Pascua es "el paso del hombre de la esclavitud del pecado, del mal, a la libertad del amor y la bondad. Porque Dios es vida, sólo vida, y su gloria es el hombre vivo".

A su vez, el Papa Francisco ha remarcado que como "Cristo murió y resucitó una vez para siempre y por todos, pero el poder de la resurrección, este paso de la esclavitud del mal a la libertad del bien, debe ponerse en práctica en todos los tiempos, en los momentos concretos de la vida, en la vida cotidiana" ya que el ser humano debe atravesar 'desiertos' también hoy.

En concreto, el Pontífice ha destacado que el hombre debe atravesar "sobre todo el desierto que está dentro de él, cuando falta el amor de Dios y del prójimo, cuando no se es consciente de ser custodio de todo lo que el Creador ha dado y da" pero ha agregado que "la misericordia de Dios puede hacer florecer hasta la tierra más árida, puede hacer revivir incluso a los huesos secos".

En este sentido, el Papa Francisco ha invitado a todos a "acoger la gracia de la Resurrección de Cristo" para dejarse "renovar por la misericordia de Dios". "Dejemos que la fuerza de su amor transforme también nuestras vidas; y hagámonos instrumentos de esta misericordia, cauces a través de los cuales Dios pueda regar la tierra, custodiar toda la creación y hacer florecer la justicia y la paz", ha señalado. Así, el Pontífice ha pedido a Jesús resucitado transformar "la muerte en vida, que cambie el odio en amor, la venganza en perdón, la guerra en paz. Sí, Cristo es la paz" y ha implorado que por medio de él "la paz para el mundo entero".

Bendición 'Urbi et Orbi'

Al finalizar la Misa, el Papa ha felicitado personalmente a cada uno de los cardenales y después en el jeep ha recorrido los pasillos de la plaza de San Pedro para saludar y bendecir a los fieles que abarrotaban la Plaza de San Pedro. Después se ha trasladado a la logia central de la Basílica para impartir la bendición 'Urbi et Orbi'.

El Urbi et Orbi se imparte durante el año sólo en dos ocasiones, el domingo de Pascua y el día de Navidad, 25 de diciembre. Esta bendición confiere la indulgencia plenaria bajo las causas previstas por la iglesia y los efectos se cumplen para los fieles que la reciben con fe y devoción en la Plaza de San Pedro y a todos los que la escuchan a través de los medios de comunicación. El Papa ha sido asistido por el cardenal protodiácono Jean-Louis Tauran

y el arcipreste de la Basílica de San Pedro, el cardenal Angelo Comastri.

La decoración floral en esta festividad pascual ha sido compuesta por 40.000 flores y plantas provenientes de Holanda, por lo que se trata de la vigésima octava vez consecutiva que el domingo de pascua es adornado por flores holandesas. En la Plaza de San Pedro se han creado diversos 'jardines' principalmente de color amarillo y blanco y en decenas de lugares se colocan arreglos de flores grandes. La 'logia' ha sido decorada con rosas blancas junto a orquídeas

requerimientos a raíz de los cuales se individualizaron 940 infracciones sancionadas con un total de 2,46 millones de euros. En cuanto a los trabajadores indefinidos, se recaudaron 566.583 euros por 73 infracciones detectadas entre las más de 5.500 actuaciones inspectoras.

La cifra de sanciones superó los 2,46 millones de euros en 2009 a raíz de la detección de 941 infracciones en un total de 18.125 actuaciones; cantidades a las que hay que sumar los 684.117 euros ingresados por 88 infracciones en materia de empleados indefinidos que la Inspección detectó entre las 5.823 actuaciones realizadas.

elnortedecastilla.es

31 de marzo de 2013

datos de 2012

Trabajo impuso 1,54 millones en sanciones por infracciones laborales

Las inspecciones detectaron 648 infracciones en materia laboral, una cifra inferior a la de los tres últimos ejercicios

EUROPA PRESS

La Inspección de Trabajo y Seguridad Social impuso el año pasado -según datos provisionales- sanciones por valor de 1,54 millones de euros tras la detección de 648 infracciones en materia laboral, unas cifras inferiores a las de los tres últimos ejercicios.

Así informa el Gobierno en una respuesta escrita a CiU sobre el balance de la implementación de la Ley de la subcontratación en el Sector de la Construcción y en la que se aportan datos de la aplicación INTEGRAL, en la que se recogen distintos módulos de gestión de la acción inspectora.



Según esas cifras, el año pasado se realizaron

13.745 actuaciones de vigilancia que derivaron en 1.447 requerimientos a partir de los cuales se detectaron 648 infracciones por las que se impusieron sanciones por valor de 1,54 millones de euros. Además, en relación con la proporción mínima de trabajadores indefinidos se realizaron 3.750 actuaciones de comprobación en las que se detectaron 73 infracciones sancionadas con 479.690 euros.

En caída de 2009

En el año 2011 la Inspección llevó a cabo 17.350 actuaciones con 1.500 requerimientos gracias a los cuales se identificaron 663 infracciones que resultaron en 1,63 millones de euros por sanciones. Con respecto a los trabajadores indefinidos hubo 4.814 actuaciones y 1.032 requerimientos que conllevaron la detección de 62 infracciones sancionadas con 465.767 euros.

Un año antes, las actuaciones inspectoras alcanzaron las 19.542, con 1.836